

# Presse-Information

## Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 30. November 2023

### **Goldene Ehrennadel für Romy Wandschneider**

*Deutsche Multiple Sklerose Gesellschaft würdigt herausragendes ehrenamtliches Engagement für Menschen mit Multipler Sklerose*

Mit einem Festakt in Berlin hat die Deutsche Multiple Sklerose Gesellschaft (DMSG), Bundesverband e.V. Ehrenamtliche ausgezeichnet, die sich in besonderem Maße für Menschen mit Multipler Sklerose (MS) einsetzen. Romy Wandschneider aus Weingarten, Leiterin der AMSEL-Kontaktgruppe Bretten/Bruchsal, erhielt die Goldene Ehrennadel der DMSG für ihr fast 20-jähriges Engagement zugunsten MS-Erkrankter. Die Auszeichnung überreichte Christian Wulff, Schirmherr der DMSG und Bundespräsident a.D.

Seit 2004 ist die sympathische Frau (53) aus Weingarten ehrenamtlich als Leiterin der AMSEL-Kontaktgruppe Bretten/Bruchsal aktiv. Die Gruppe ist für Menschen mit MS und ihre Angehörigen zu einer wichtigen Anlaufstelle geworden. Hier finden sie Verständnis, Gemeinschaft und Information zur Erkrankung. 1996 im Alter von 26 Jahren erhielt Romy Wandschneider selbst die Diagnose MS, der noch immer unheilbaren chronischen Erkrankung des zentralen Nervensystems. Seit vielen Jahren ist sie auf einen Rollstuhl angewiesen. Als Expertin in eigener Sache und mit ihrer offenen, herzlichen und empathischen Art ist sie zu einer geschätzten Ansprechpartnerin für andere Betroffene geworden. Nicht zuletzt strahlt sie Zuversicht, Mut und Stärke aus.

Romy Wandschneider macht sich aber auch über die Kontaktgruppe hinaus, gesellschaftlich und sozial für mobilitätseingeschränkte Menschen stark. So sind im Kompass-Quartier in Bruchsal 126 barrierefreie Wohnungen entstanden, 15 davon rollstuhlgerecht. Ein Verdienst, das auch auf Romy Wandschneider zurückgeht. Denn sie

hatte bereits Jahre zuvor die Idee zur Entwicklung an die umliegenden Städte herangetragen, es scheiterte damals am Finden eines geeigneten Bauplatzes.

„Stärke entspringt nicht aus physischer Kraft, sondern aus einem unbeugsamen Willen.“ Dieses Zitat Gandhis ist das Lebensmotto der optimistischen Frau geworden und hilft ihr, sich auch den eigenen Herausforderungen der MS täglich neu zu stellen. Für ihr seit fast zwei Jahrzehnten währendes und mit sehr viel Herzblut gelebtes Engagement wurde die Leiterin der AMSEL-Kontaktgruppe Bretten/Bruchsal nun mit der Ehrennadel in Gold des DMSG-Bundesverbands ausgezeichnet.

Die AMSEL-Kontaktgruppe Bretten/Bruchsal ist eine von über 60 landesweiten Anlaufstellen der AMSEL für Menschen mit Multipler Sklerose und ihre Angehörigen. Dieses Angebot ist nur möglich, weil es Menschen gibt, die sich ehrenamtlich engagieren, so wie Romy Wandschneider. Kontakt: Tel. 07244 722192, E-Mail: [bretten-bruchsal@amsel.de](mailto:bretten-bruchsal@amsel.de), [www.amsel.de/bretten-bruchsal](http://www.amsel.de/bretten-bruchsal).

AMSEL Baden-Württemberg e.V.  
Stuttgart, **30. November 2023**

Anschläge ohne Leerzeichen: 2.205  
Anschläge mit Leerzeichen: 2.533

Jetzt Fan werden: [www.amsel.de/facebook](http://www.amsel.de/facebook)

## Hintergrund:

### AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat rund 7.200 Mitglieder, über 60 AMSEL-Gruppen und 15 Junge Initiativen in ganz Baden-Württemberg.

Mehr unter [www.amsel.de](http://www.amsel.de)

**Multiple Sklerose (MS)** ist die häufigste entzündliche Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert oder gar nicht weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

### MS in Zahlen

34.500	MS-Kranke in Baden-Württemberg
3,2	MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg
1.800	Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg
5	Diagnosen täglich in Baden-Württemberg
252.000	MS-Kranke deutschlandweit
1,2 Mio.	MS-Kranke europaweit
2,8 Mio.	MS-Kranke weltweit

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.

Über ein Belegexemplar freuen wir uns.